ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Enero 2018 año 4 edición 86

Sacerdotes católicos, envian carta al gobernante cubano Raúl Castro

A Raúl Castro Ruz en el XX aniversario de la Misa por la Patria presidida por San Juan Pablo II y las palabras de Mons. Pedro Meurice en la Plaza Antonio Maceo de Santiago de Cuba, el 24 de enero de 1998.

El pasado primero de enero se ha conmemorado el 59 aniversario del triunfo de una Revolución. Una Revolución necesaria ante las atrocidades cometidas impunemente por un poder que se había vuelto contra este pueblo. Muchos lucharon y muchos murieron por dar a sus hijos una Cuba donde se pudiera vivir en libertad, en paz y prosperidad. Hoy, casi seis décadas después, tenemos argumentos suficientes para evaluar qué hemos vivido en nuestra tierra. Desde la institucionalización del Partido Comunista como el único partido autorizado a existir, nunca se ha permitido a este pueblo alzar una voz diferente, antes bien, toda voz diferente que ha intentado hacerse oír ha sido silenciada.

Este estilo totalitario ha permeado cada capa de la sociedad. Los cubanos saben que no tienen libertad de expresión, se cuidan para decir lo que piensan y sienten, porque viven con miedo, muchas veces incluso, de aquellos con quienes conviven cada día: compañeros de escuela, de trabajo, vecinos, conocidos y familiares. Convivimos en un entramado de mentiras que va desde el hogar hasta las más altas esferas. Decimos y hacemos lo que no creemos ni sentimos, sabiendo que nuestros interlocutores hacen lo mismo. Mentimos para sobrevivir, esperando que algún día este juego termine o aparezca una vía de escape en una tierra extranjera. Jesucristo dijo: "la verdad los hará libres". Queremos vivir en la verdad.

El monopolio y control de los medios de comunicación social hace que nadie pueda acceder a medios públicos de comunicación de modo libre. Del mismo modo, no existe, una educación alternativa. Todo niño cubano tiene la obligación de escolarizarse y acceso a la escuela, pero a un solo modelo de escuela, a una sola ideología, a la enseñanza de un único modo de pensar. Los cubanos tienen el derecho a tener alternativas educacionales y opciones para la educación del pensamiento, los padres cubanos tienen el derecho a elegir qué tipo de educación desean para sus hijos. Es lamentable el desamparo económico que vive este pueblo, obligado por las circunstancias a mendigar la ayuda de familiares que lograron marchar al extranjero o a los extranjeros que nos visitan; a aplicar la justa compensación o a robar todo lo que puede, renombrando al robo con palabras delicadas que ayuden a la conciencia a no mostrarse en toda su crudeza. Muchas familias carecen de una economía mínimamente estable que les permita adquirir serenamente lo básico para vivir. Comer, vestir y calzar a los hijos es un problema cotidiano, el transporte público es un problema, incluso el acceso a muchos medicamentos es un problema. Y en medio de este pueblo que lucha por sobrevivir, se inserta el sufrimiento callado de los ancianos, muchas veces silenciosamente desprotegidos. ¿Cómo se puede decir que es del pueblo, el capital que el pueblo no decide qué se hace con él? ¿Cómo mantener las necesarias instituciones públicas si no se cuenta con los recursos necesarios? ¿Por qué se invita a que vengan extranjeros a invertir con su dinero y no se permite invertir a los cubanos en igualdad de oportunidades? Los cubanos tienen derecho a participar como inversores en la economía y en las negociaciones de nuestra patria. Y a todo esto se suma la falta de libertad

La Iglesia es tolerada, pero no deja de ser vigilada y controlada. Se reduce la plena libertad religiosa con una controlada libertad de permisos de culto. Los cristianos pueden reunirse a compartir su fe, pero no les es permitido construir un templo.

Cont. Pág # 2

Empresa farmacéutica cubana, revela serios problemas económicos

Habana Vieja, La Habana, (ICLEP). Gobierno cubano no puede garantizar la estabilidad en la red nacional de farmacias, de almohadillas sanitarias y otros medicamentos a pacientes, debido a su incapacidad financiera, para resolver la falta de materias primas en su industria farmacéutica. Aseguró, Emma Hernández...

Cont. Pág # 2



Múltiples derrumbes en Centro Habana

Centro Habana, La Habana, (ICLEP). Múltiples derrumbes en un inmueble habitado causa el pánico en los residentes del edficio número 401 de la calle Reyna. Según los vecinos del lugar las autoridades del gobierno municipal tenian conocimiento sobre el estado tecnico del inmueble a quienes responsabilizan por lo sucedido.

Cont. Pág. #4



Serie nacional de beisbol tiene nuevo campeón

Habana Vieja, La Habana, (ICLEP). El equipo de Granma se convirtió una vez más, en el campeón de la 57 serie nacional de la pelota cubana. El conjunto dirigido por Carlos Martí, conquistó por segunda vez consecutiva el título de campeón, esta vez ante el conjunto Tunero.

Cont. Pág. # 6





NOTICIAS



expreso de las autoridades que, de no otorgarlo, no escondernos. Queremos vivir nuestra propia vida. permite apelación ni da explicación. La Iglesia puede alzar su voz en los templos, pero no tiene acceso libre a Esta carta tiene también un propósito, que es un momentos en que esto ocurre, es siempre bajo censura. Los laicos son censurados cuando intentan aplicar a la práctica política y social su fe.

olvidado a la persona, su dignidad de hijo de Dios y sus implica la posibilidad de tomar varios caminos. Si derechos inalienables; casi 60 años después de que este escribimos esta carta es para evitar que un día, por pueblo creyera en un ideal que siempre se pospone y alguna circunstancia, Cuba se sumerja en cambios nunca se realiza. Cuando alquien cuestiona, cuando violentos que sólo añadirían más sufrimiento inútil. alquien alza la voz, sólo encuentra vulnerabilidad y Todavía tenemos tiempo de hacer un proceso progresivo exclusión. Queremos un país donde se respete más la hacia una pluralidad de opciones que permita un cambio vida desde su concepción hasta la muerte natural, donde favorable para todos. Pero el tiempo se acaba, apremia se fortalezca la unión de la familia y se cuide el abrir la puerta. matrimonio entre un hombre y una mujer; en el que las no vean como única salida irse de Cuba.

imprescindible la clara distinción e independencia de los que nuestros jueces no sean presionados, que la ley sea bien mayor para todos. orden, que la ilegalidad no sea una manera de subsistir o resume en dos palabras: sobrevivir o escapar. Los de Cueto, Holquín cubanos necesitan vivir la alegría de "pensar y hablar sin

La Iglesia puede hacer procesiones e incluso misas hipocresía" con distintos criterios políticos. Estamos públicas, pero siempre a condición de un permiso cansados de esperar, cansados de huir, cansados de

los medios masivos de comunicación y, en los escasos derecho: Queremos elegir en libertad. En Cuba hay votaciones, no elecciones. Urgen elecciones donde podamos decidir no sólo nuestro futuro, sino también nuestro presente. Ahora se nos invita a "votar", a decir "sí" a lo que ya existe y no hay voluntad de cambiar. Esta dinámica social que ha resultado en Cuba, ha Elegir implica, de por sí, opciones diferentes, elegir

pensiones alcancen a nuestros ancianos para vivir; en el De nada sirve ocultar la verdad. De nada sirve fingir que los profesionales puedan vivir dignamente con sus que no pasa nada. De nada sirve aferrarse al poder. salarios; en el que los ciudadanos puedan convertirse en Nuestro Maestro Jesucristo nos dice a los cubanos hoy: empresarios y haya más libertad de trabajo y "¿De qué le sirve al hombre ganar el mundo entero, si contratación para los deportistas y artistas. Los jóvenes arruina su vida?" Estamos a tiempo de construir una cubanos deberían encontrar posibilidades de trabajo que realidad diferente. Estamos a tiempo de hacer una Cuba les permita desarrollar sus talentos y capacidades aquí y como la deseaba Martí: "con todos y para el bien de todos". A la intercesión de la Virgen de la Caridad, Patrona de Cuba, nos encomendamos. Ella, Madre de Tenemos una legalidad supeditada a un poder, la todos los cubanos, interceda ante el Señor de la historia ausencia de un "Estado de Derecho". Se hace que, como dijo en Cuba, Su Santidad Benedicto XVI: "Dios no solo respeta la libertad humana, sino que tres poderes: ejecutivo, legislativo y judicial. Queremos parece necesitarla", para que podamos elegir siempre el

un arma de dominio. Que nuestro Capitolio se llene de Padre Castor José Álvarez de Devesa, Cura del Modelo, legisladores que, con pleno poder, representen los Camagüey, Padre José Conrado Rodríguez Alegre, intereses de sus electores. Nuestro pueblo está Párroco de San Francisco de Paula, Trinidad, Santi desanimado y cansado, existe un estancamiento que se Espíritu, Padre Roque Nelvis Morales Fonseca, Párroco



Empresa farmacéutica cubana, revela serios problemas económicos

Por: Arisbel blanco Marrero Cubana de a pie

abana Vieja, La Habana, (ICLEP). Gobierno cubano no puede garantizar la estabilidad en la red nacional de farmacias, de almohadillas sanitarias y otros medicamentos a pacientes, debido a su incapacidad financiera, para resolver la falta de materias primas en su industria farmacéutica. Aseguró, Emma Hernández, directora de la empresa de Materiales Higiénico Sanitarios (Mathisa), quien declaró al Noticiero Nacional de la Televisión Cubana, que el desabastecimiento se debe a los impagos realizados a empresas proveedoras de los materiales necesarios para su fabricación.

Estadistica y la Información (ONEI) en el último censo. El Puentes, residente de la calle Baratillo.

desabastecimiento, asegura la directora de la empresa Mathisa encargada de la elaboración de estos artículos, es producto de impagos realizados a empresas provedoras de la pulpa necesaria para confeccionar las almohadillas Mariposa con y sin alas, que se comercializan en las farmacias. También estos impagos les impide poner a disposición de los pacientes otros medicamentos básicos que no están disponibles, en estos momentos. Evidenciando que la economía cubana atraviesa una profunda crisis económica la cual según estudios de la Universidad Internacional de la Florida publicados en dias recientes, es mas severa de lo que se imaginaba.

"Cada mes cuando entramos en nuestro ciclo es una nueva preocupación, que tengo que mitigar en el mercado negro que gira a la compra-venta de tan útil y necesario artículo femenino", comentó Leydis Prieto, residente de la calle Baratillo.

La ausencia de almohadillas sanitarias en la red nacional "El ciclo menstrual es parte integral de la experiencia de de farmacias ha generado una preocupación en las las mujeres, donde conoce su período de fértilidad, pero mujeres de la comunidad de Habana Vieja, donde ahora se ha convertido en una odisea debido a la residen un promedio de 17 000 féminas en edad fértil, ausencia de estos artículos, en ocasiones hemos según datos ofrecidos por la Oficina Nacional de la recurrido a trapos para suplir su ausencia", afirmó Amelia

Pág. 2



NOTICIAS





Continúan problemas en las viviendas

Por: Ernesto Rodríguez Cubano de a pie

abana Vieja, La Habana (ICLEP). Damnificado de huracán Irma lleva 4 meses a la

espera por la asignación del cheque que es otorgado por la dirección de vivienda, con el cual comprar los materiales de construcción y reparar el inmueble donde vive junto a su familia.

Edilio Romero Cruz, jubilado y residente de un inmueble sin condiciones habitables para ella y su familia. Ha solicitado la asistencia de la dirección municipal de vivienda para reconstruir su casa luego del paso del huracán Irma, a lo cual lleva esperando 4 meses que la instancia del gobierno se pronuncie a su favor. Edilio es residente de la vivienda # 456 ubicada en la calle Aguacate, y al levantársele el techo por los vientos del meteoro, batalla por el otorgamiento del financiamiento necesario para reparar el inmueble donde reside el cual con el paso del tiempo se ha deteriorado.

La dirección municipal de la vivienda le otorgo, desde hace dos meses la suma de 25 mil pesos moneda nacional para la compra de los materiales necesarios para reparar la vivienda. Pero Romero Cruz alega que eso no fue lo defectado por los arquitectos que vinieron a inspeccionar su casa y ha apelado esa decisión. Pues lleva mucho, tiempo a la espera de los materiales y la situación del inmueble ha empeorado.

"Soy jubilado y no tengo dinero para la reparación de mi casa, y ahora vivienda me asigna solo 25 mil pesos para reparar mi casa, de los 45 mil que originalmente dijeron que me iban a dar", argumentó Edilio Romero Cruz damnificado del huracán Irma.



Rutero cubre recorrido

Por: Reinaldo Guerras Jiménez Cubano de a pie

^{*}abana Vieja, La Habana, (ICLEP). Incorporan nuevo recorrido de taxi rutero que cu-

bren la línea Habana - Reparto Eléctrico. A pesar de la incorporación de los nuevos vehículos un sin número de habitantes que transitan esta ruta, consideran que aun la medida es insuficiente al no estimular el sector de ómnibus urbanos y si esa modalidad de transporte mas caro. Cuyos precios no están al alcance del cubano de a pie.

La incorporación de un nuevo recorrido de Taxis Ruteros que cubren la línea Habana—Reparto Eléctrico, no fue bien recibida por los residentes de la capital. Los ruteros comenzaron a operar desde el presente mes de enero, a un precio de 15 pesos moneda nacional hasta su destino final y a 5 pesos por tramos, donde los usuarios del transporte público consideran que es una medida que no favorece la economía del cubano de a pie que ya tiene salarios bien deprimidos. Estos cambios, según funcionarios del sector del transporte público, ayudara a aumentar la frecuencia de viajes en la capital. En cambio el precio de un ómnibus es de 40 centavos y las salidas entre un ómnibus y otro continúan a más de 20 minutos.

"No hacen nada para favorecer el bolsillo de los que ganamos menos", comentó Raidel Alonzo, vecino de la calle Águila.

"Cada ves nos la ponen más difícil, ahora te obligan a gastar mas en transporte, porque salen desde el Eléctrico, cuando llegan a mantilla están lleno quien lo coge nadie" Comentó Rey Prieto, residente de la localidad de Mantilla.



[[Feliz Cumpleaños!!!: A Maykel Ramirez, le desean sus padres y amigos de la familia, en su primer añito, que lo disfrute en compañía de sus seres queridos y que cumpla muchos mas.

iiiiDIOS LE CONTINUE BENDICIENDO!!!!



CONOZCA SUS DERECHOS



LA SOCIEDAD CIVIL Y SU PARTCIPACIÓN parcial o total (huelga general) y no violenta con el EL PARA PROMOVER **ESTADO**

DERECHO: Un método utilizado es la **protesta** pacífica, que es la forma que tiene un pueblo de expresarse en forma no violenta con el objetivo de expresar su descontento ante las autoridades por situaciones que afectan el Estado de Derecho.

También podemos mencionar el método de no cooperación, es decir, que se realizan acciones voluntarias de interrupción parcial o total de cooperación determinada apoyada en objetivos políticos, económicos o sociales de cambio.

de la huelga, que es un paro de actividades en forma sector privado.

objetivo de modificar medidas que vulneran el Estado de Derecho.

La huelga puede ocurrir en un lugar específico, pero generalmente para que impacte más a las autoridades se realiza acompañada de una movilización.

Por último y a fin de garantizar la seguridad jurídica, la sociedad civil debe ejercer el liderazgo para lograr consenso y respaldo del conjunto de la sociedad (sector académico, empresarios, políticos, medios comunicación, partidos políticos, etc) en orden a lograr no violenta contra un régimen injusto o una persona las reformas judiciales necesarias para lograr y mantener la mencionada seguridad jurídica. Otro actor de la sociedad civil que también puede realizar acciones Otra forma de fomentar el imperio de la ley, es por medio que apoyen y promuevan el Estado de Derecho, es el Pág. 3



de Mantilla



Por: José Bueno Aquilera Cubano de a pie

rroyo Naranjo, La Habana, (ICLEP). Un brote de paperas se ha desatado en la comunidad de Mantilla, provocan largas horas de esperas en el Hospital Docente Julio Trigo. La administración del lugar se

limitó a comentar acerca de la situación del número de pacientes contagiados con el virus, pero fuentes del centro aseguran que son varias decenas.

Las consultas del Hospital Docente Julio Trigo, se encuentran hacinadas y repletas de pacientes que llegan contagiados con un brote del virus de parotiditis, comúnmente conocida como paperas la cual es una enfermedad viral, aguda y es altamente contagiosa. La enfermedad causa una terrible inflamación dolorosa de las glándulas salivales. Esta enfermedad puede afectar el sistema nervioso central y los testículos, causa diferentes complicaciones como meningitis y puede causar infertilidad mayormente en los hombres adultos.

"Las largas horas para ser vistos por algún especialista, es constante y no ha mejorado la situación del centro, esto por la ausencia de galenos para atender a la población, debido al programa de exportación de servicios médicos que continúa siendo una importante fuente de ingreso para el gobierno", comentó Ernesto Rivas, camillero del hospital.

"La atención en nuestros centros no mejora hasta que no vuelvan nuestros médicos que están en todo el mundo no haciendo una labor altruista, sino llenándole el bolsillo a unos pocos" Aseguró la doctora Ángela Guzmán.



Imagen de archivo de una consulta en el hospital Julio Trigo

Múltiples derrumbes en Centro Habana



Por: Alejandro Hernandez Rodriguez Periodista ciudadano

¶entro Habana, La Habana, (ICLEP). Múltiples derrumbes un inmueble habitado en causa el pánico en los residentes del edficio número 401 de la calle

Reyna . Según los vecinos del lugar las autoridades del gobierno municipal tenian conocimiento sobre el mal es-

Brote de paperas afecta la comunidad tado constructivo del inmueble a quienes responsabilizan por lo sucedido. A pesar del tan lamentable situación no hubo víctimas.

> Siete familias sobreviveron a dos derrumbes ocurridos en el edificio 401 de la calle Reyna entre Escalona y Gervacio el pasado 24 de enero. Esto después de haber sobrevivido a un tercer derrumbe ocurrido el pasado 18 de diciembre cuando toda la parte de atrás del inmueble parcialmente quedo destruida, afectando instalaciones de agua y gas. Junto a las familias residen varios niños entre 2 y 7 años de edad, los cuales han tenido que ser trasladados hacia la casa de sus familiares, entre tanto sus padres exigen la respuesta del gobierno, pues aseguran los damnificados, que el presidente del gobierno municipal tenia conocimiento desde el primer desprendimiento el pasado dia 18 de diciembre y desde entonces están esperando ser trasladados hacia un centro de evacuación.

> "Que estan esperando a enterrarnos junto al edificio, y pala", sacarnos con comentó Reyna Tamayo damnificada del derrumbe.

> "Hace casi un mes que no tengo a mis hijos conmigo, y todavia esto es para largo", aseguró Luisa Rodriguez madre de 2 niños victimas también del colapso.



Imagen del techo de la vivienda afectada

Mi opinión sin censuras

Omar Pérez, experto en economía, despedido el pasado año del Centro de Estudios de la Economía Cubana de Universidad de La Habana por supuestamente divulgar información no autorizada, dijo: De liberarse las fuerzas productivas, Cuba podría convertirse en un gran exportador de bienes.

Pienso que las autoridades del gobierno deberían concentrarse en erradicar la pobreza y no concentrarse en perseguir a aquellas personas que han alcanzado un mayor bienestar mediante el trabajo por cuenta propia. Creo que el ajuste se debe hacer hacia arriba, no hacia abajo, como han planteado algunos.

Si hay ganadores en la economía bienvenidos sean, para mí está bien, lo que tienen que ser ganadores legales, pagando impuestos, no evadiendo sus pagos, ni robándole al Estado. Existe la necesidad imperiosa de agilizar cambios en Cuba, entre ellos la pendiente aprobación de los casi 400 proyectos de inversión extranjera presentados, y sobre todo continuar impulsando al sector privado para sacar a flote la economía y mejorar la vida del cubano de a pie que día a día trabaja para subsistir..

Artículos





Los Cubanos recuerdan a Martí

Por: Modesto Hernandez Herrera Periodista ciudadano

Este 28 de enero Cuba, celebró el natalicio de José Julian Martí Perez

calle Paula # 41 hijó de Mariano Martí de Valencia y de La Habana.

compañero del cólegió que, por haberse alistado como profesiones. voluntario en el ejercito español para combatir a los independentistas, calificaban de apóstata.

de Licenciado en Derechó Civil y en Filosofía y Letras.

En 1876 se casó con Carmen Zayas Bazan, la pareja tuvo un solo hijó: Jóse Franciscó Martí Zayas-Bazan, Las tasas mensuales se deben pagar sin consideración republica, alcanzó el rango de general y fue Secretario corto de Defensa y de la Marina, bajo el mando de su amigo principalmente de alimentos y combustible. íntimo Mario García Menocal, en 1921.

Economía cubana un barco a la deriva

Por: José Ignacio Martinez Periodista ciudadano

Hacia 1985 en Cuba la renta per cápita estimada de Cuba superaba

nuestro (Martí) quien nació ese dia pero de 1853, en la a la de otros países subdesarrollados de su entorno geográfico como República Dominicana, Haití, El Leónór Perez Cabrera, de Tenerife, en Canarias. En Šalvador, Nicaragua y Honduras. Sin embargo, la crisis 1866 se matricula en el Instituto de Segunda enseñanza del periodo 1989 hasta la actualidad, le hizo perder posiciones. De hecho, la economía cubana aún se está recuperando de una baja del producto interno bruto de al El 4 de octubre de 1869, al pasar una escuadra del menos 35% entre los años 1989 y 1993, debido a la Primer Batallón de Voluntarios por la calle Industrias # perdida de los subsidios soviéticos. Con el objetivo de 122, dónde residían los Valdes Domínguez, de la aliviar la crisis económica, entre 1993 y 1994 el gobierno vivienda se oyen risas y los vóluntariós tóman estó cómó introdujo algunas reformas de orientación mercantil, una provocación. Regresan en la noche y someten la entre ellas la apertura al turismo, el permiso a la casa a un minucioso registro. Entre la correspondencia inversión extranjera, la legalización del doar y la encuentran una carta dirigida a Carlos de Castro, autorización al empleo por cuenta propia en casi 150

Estas medidas resultaron en un crecimiento económico moderado, discreto. A fin de ofrecer empleo a aquellos Por tal razón, el 21 de octubre de 1869 Martí ingresa en trabajadores que fueron despedidos los llamados la Carcel Naciónal acusado de traición por escribir esa "excedentes" debido a la crisis económica, y con el carta, juntó a su amigó Fermín Valdes Domínguez. El 4 objetivo de suministrar servicios que el gobierno de marzó de 1870, Martí fue condenado a seis años de encontraba imposible ofrecer, así como para intentar prisión, pena posteriormente conmutada pór el destierró convertir ciertas actividades del mercado negro a a Isla de Pinós (actual Isla de la Juventud), al suroeste actividades legales, y por lo tanto, controlables. El de la principal isla cubana. Llega allí el 13 de óctubre. El gobierno mantiene un fuerte control sobre el pequeño 18 de diciembre sale hacia La Habana y el 15 de enero sector privado a través de la regulación y los impuestos. de 1871, por gestiones realizadas por sus padres, logró Por ejemplo, los propietarios de un pequeño restaurante ser deportado a España. Alla cursa estudios en las privado no pueden proveer asientos a más de 50 universidades de Madrid y Zaragoza, dónde se gradua personas y deben pagar impuestos del 25% sobre el salario pagado a los trabajadores contratados más allá de cinco unidades.

apodado «Ismaelilló» (1878-1945). José Francisco se alguna a los ingresos, y hay inspecciones frecuentes alistó en el Ejercito Cubano durante la guerra de 1895, a donde se imponen multas elevadas cuando se viola los 17 años tan pronto como averiguó que su padre cualquiera normas del empleo por cuenta propia. La había muerto. Se unió a las fuerzas del general Calixto situación económica de Cuba se ve negativamente García y con gran modestia declinó usar a Baconao, el afectada por los elevados precios que tiene que pagar a caballo blanco de su padre, el cual le había sido enviadó la hora de adquirir financiación extranjera. El gobierno por Salvador Cisneros Betancourt. Calixto García lo cubano dejo de pagar la mayor parte de su deuda promovió a capitán por su valor en la batalla de Las externa en 1986 y no accede a instituciones financieras Tunas. Fue asistente de William Taft antes de que este internacionales como el Banco Mundial, lo cual significa fuera presidente de Estados Unidos. Durante la que La Habana depende fuertemente de préstamos de para plazo financiar sus importaciones,



Sobre el idioma



Para el uso correcto de su idioma

Desnaturalizado. Cruel. El que maltrata a sus familia-

Hierro. Metal dúctil de color gris azulado y maleable. Legionario. Perteneciente a la legión. Soldado de la misma.

Letanía. Oración formada por una serie de invocacio-

Purgar. Purificar. Satisfacer con una pena parte o la

totalidad de una culpa.

Quebrada. Paso estrecho entre montañas. Hendidura de la tierra.

Reflejar. Hacer patente una cosa. Hacer que una cosa se vea en otra.

Malaquita. Carbonato de cobre, de color verde y usado en labores de joyería.

Maniquí. Muñeco que se usa para exhibir vestidos.

Blasonar. Presumir o hacer ostentación de algo.

Jerarquía. El que desempeña un cargo importante. Autoridad.

Pág. 5



Noticias





Serie nacional de beisbol tiene nuevo campeón

Por: Julio Rojas Portal Periodista ciudadano

abana Vieja, La Habana, (ICLEP). El equipo de Cranma se convirtió una vez más, en el campeón de la 57 serie nacional de la pelota cubana. El conjunto dirigido por Carlos Martí, conquistó por segunda vez consecutiva el título de campeón, esta vez ante el conjunto Tunero.

El conjunto de granma marcó el ritmo de la ofensiva desde inicio del juego donde fueron amos y señores con "Esto ha sido una tragedia, lucia solo tenía 29 añitos era Despaigne, Benitez, Céspedes y Raúl González quienes impulsaron o anotaron las carreras del conjunto. Así lograron convertirse en bicanpeones del clásico cubano deseoso aun de grandes resultados.

"El beisbol cubano para nadie es un secreto que ya no es el mismo de antes y le falta mucho para estar a la altura del beisbol de la región", comentó Norge Samora, vecino de la calle Baratillo.

"Hay que pagarle mas a los peloteros para que puedan comer bién y dejarse de tanta tacañeria, miren a Despaigne con tremenda bola de pesos y aquí esta", argumentó Alexeis Verdecia, residente de la calle Aguila.



Imagen de archivo de la 57 serie nacional de beisbol



Fallece una ioven accidente de transito

Por: Jennifer García Quintosa Cubana de a pie

abana Vieja, La Habana, (ICLEP). Fallece una Lioven, en el Hospital General Calixto García. Tras un accidente de tránsito que Involucró a un ómnibus de la Ruta 222 y al auto particular en el que viajaba la víctima. En el momento de su muerte la joven estaba casada y era madre de un niño de 7 años.

La muerte de una joven de 29 años, identificada como Lucia Reyes. Quien falleció tras ser golpeada en un accidente de tránsito que involucró a un ómnibus de la ruta 222 y a un auto particular modelo Chevrolet, conmocionó a la comunidad donde residía. Esto ocurrió el pasado 12 de enero alrededor de las 5 de la Tarde en la intersección ubicada en el parque de la fraternidad y la calle Zania.

El hecho está siendo investigado por las autoridades del

tránsito, luego que los peritos conocieran por el testimonio de varios pasajeros, que ambos choferes tuvieron unas palabras antes del accidente. Todo indica que la disputa fue porque según el dueño del auto, quien le gritaba al conductor del ómnibus, se le atravesó delante y le negó el paso. La joven fue golpeada por la puerta del chofer del auto. La misma se disponía a recoger a su pequeño hijo de 7 años de edad y a su esposo, para continuar hacia la casa de sus suegros donde residía la pareja.

"Las leyes para estos casos son muy flojas al año el responsable esta fuera de la cárcel", comentó Martín Herrera, chofer profesional.

debut repartido en el home play para, Manduley, una niña muy querida y ha dejado atrás a una criatura de 7 añitos ", comentó Silvia vecina y amiga de la víctima.



Continúan las afectaciones en la recogida de basuras

Por: Julio Enrique Jimenez Cubano de a pie

abana Vieja, La Habana, (ICLEP). Continúa obra Labandonada, de higienización en la calle de Apodaca, según autoridades de la Empresa de comunales, es debido a la falta de combustible que presentaba la entidad, la cual no se han retomado a pesar de las inquietudes de la población.

A la acumulación de escombros en la calle Apodaca, reportada por los vecinos afectados, se suma la demora de las autoridades quienes han detenido sus labores. Los residentes pueden ver como desde días pasados, se venian recogiendo con más frecuencia los desechos. También se reportan afectaciones del servicio del transporte con la obstaculización de los escombros en el medio de la calle, afectando a niños y ancianos debido a la propagación de vectores y mosquitos. Los vecinos de la comunidad se encuentran a la expectativa de las acumulaciones de basura en las localidad, donde residen el mayor número de habitantes de la capital.

"En cada esquina de la Habana hay un basurero, pero aquí en Apodaca esta el centro nacional", expresó Ramona, vecina de la calle Apodaca.



Imagen del basurero ubicado en la esquina de apodaca

"Llevamos meses con la basura en las calles es tremendo estar oliendo la pudrición de todos esa basura, aparte de las otras molestias que eso genera con la situación del ruido", comentó Aleyda Ramirez residente de la calle Apodaca.









Esperan asistencia social

Por: Yoana González Mayer Cubana de a pie

Vieja, Habana abana (ICLEP). Arnaldo Gutiérrez residente de la calle Apodaca, lleva diez años esperando

porque la dirección municipal de la vivienda, le asigne los materiales de construcción que necesita para arreglar el inmueble donde vive junto a su esposa e hijos. Actualmente se encuentra jubilado, y no cuenta con los recursos necesarios para la reparación de su casa.

El inmueble está ubicado en Apodaca 647 interior, donde reside desde el 2003 en un antiguo local cuando el edificio en que vivía se desplomó producto de un derrumbe. Desde hace diez años los funcionarios de la dirección municipal de la vivienda le dijeron que le darían los materiales necesarios para repararlo y convertirlo en una vivienda habitable y hasta la actualidad los espera.

"Arnaldo vive en un local con tan malas condiciones que teme por su vida y la de su familia, a pesar de que espera el otorgamiento de materiales por parte de la dirección municipal de la vivienda", comentó Rosario vecina de Arnaldo.

"No tengo dinero para la reparación de mi casa si así fuera no esperara tanto, por eso es que dependo de la ayuda del gobierno", argumentó Arnaldo damnificado de la calle Apodaca.



Arrestan a joven por tráfico de drogas

Por: Bárbaro Perez Cubano de a pie

abana Vieja, La Habana, .ICLEP). Investigan el hallazgo

de marihuana, en casa de un joven sin vínculos laborales. El nuevo operativo dejo un saldo de dos hombres y cuatro mujeres arrestadas. Mientras continúan las investigaciones por parte de las autoridades.

Alain Rivero alias "el chopo" fue arrestado el pasado **EEUU** miércoles 16 de enero en horas de la noche por fuerzas antidrogas del Ministerio del Interior (MININT). Todo ocurrió cuando varios carros patrulleros rodearon la vivienda ubicada en la Calle Vives No 508, en busca de la droga conocida como Marihuana, el operativo duró solamente varios minutos y el saldo fue de 2 hombres y 4 mujeres arrestadas los cuales enfrentan cargos por tráfico de sustancias toxicas Involucrado en el hecho se encuentra un Señor de quien reside en la provincia oriental de las Tunas, y según vecinos de la localidad al parecer era quien e suministraba el producto a Alain

"No hay explicación para hacer lo que hizo Alain, salvo mas su ambición y querer prosperar por el camino más fácil y ya ves como termino con una mano adelante y la otra atrás, el mismo se delató por la cantidad de fiestas que hacía", aseguró un vecino de la calle Corrales quien prefirió hablar en condición de anonimato.

The Nacional Indiana Nacional

Muere el niño cubano que tenía un tumor de diez libras en la cara



Emanuel Zayas, el niño cubano de 14 años al que le extirparon el pasado 12 de enero un tumor de diez libras de la cara, falleció este sábado, según informó la familia en su perfil de Facebook. La cirugía eliminó con éxito el tumor, pero tuvo otras complicaciones que no

pudieron superarse. Sus padres han pedido privacidad y tiempo para llorar y procesar todo lo que sucedió.

Cubanos con visas para EEUU por cinco años deberán renovarlas en el exterior

Cubanos residentes en la isla que hayan obtenido una visa para EEUU por cinco años en el período anterior al cierre de los servicios consulares dictado por el gobierno de Donald Trump, deberán solicitar la renovación del documento en un consulado estadounidense ubicado en el extranjero. Según



funcionario del Departamento de Estado citado por Martí Noticias, el procedimiento para renovar el documento sería el mismo para todos los cubanos que viven en la isla que están interesados.



enérgicamente rechaza llamado a elecciones presidenciales adelantadas en Venezuela

Un proceso electoral libre, justo transparente, abierto a la observación internacional creíble, es esencial para la restauración de un orden constitucional democrático en Venezuela. Estados Unidos rechaza una vez enérgicamente el llamado de la Asamblea Constituyente ilegítima de



Venezuela para elecciones anticipadas antes del 30 de

Para mas información visite la pág. www.iclep.org

Pág. 7



SI BUSCAS PROMOCION PUEDES HACERLO CON AMANECER HABANERO 100% GRATIS



Pizzería el foco
Donde el Guen
gusto, hacen en
usted la diferecia
un lugar pensado
para la familia
Te esperamos

En calzada de Managua, entre Tamarindo y Progreso

¡Visítanos Ya!



CUBANOS DE A DENTRO Y DE ABAJO

El Portal Cubanos de Adentro y de Abajo tienen un compromiso con la verdad, la justicia y el derecho, la razón de lo honesto, lo honrado y lo honorable por encima de cualquier ambición concupiscente.

Primero con la Cuba oprimida, obligada a callar sus más profundos sentimientos, atrapada en el timo del castrismo, la Cuba de adentro y de abajo, la más sufrida, la más humilada, la más burlada. Con esta Cuba primero y después con la Cuba de afuera.

BIG BAM

Boom de las cafeterías cubanas. Para explorar tus opciones



Llégate a Galiano #461,



El chambero ausente, es un rinconcito acogedor donde se sirve comida criolla de la mejor calidad y de rico sabor cubano.

Sus propietarios los esperan para darle una calurosa bienvenida en aponte 104 entre gloria y Apodaca, en Habana Vieja.

Amanecer Habanero se complace en realizar la distribución de este medio 100% Gratuita

Equipo de Dirección

Dirección: Daniel González Oliva

Edición: Julián Guillermo Espino Redacción: Suset Jiménez Ciriano

Periodistas: Yoana González Mayer , José Ignacio Martínez, Bárbaro Pérez, Alejandro Hernández Rodríguez, José Bueno Aguilera, Modesto Hernández Herrera, Julio Rojas Portal, Reinaldo Guerra Jiménez, Ernesto Rodríguez Sánchez, Arisbel Blanco Marrero, Julio Enrique Jiménez, Jennifer García Quintosa.

Sede de Amanecer Habanero en Cuba: Calle 7ma # 41 entre 2da nueva y Progreso, Mantilla Municipio: Arroyo Naranjo, La Habana